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ДА ЗДРАВСТВУЕТ 
вО-ЛЕТИЕ ОБРАЗОВАНИЯ 
СОЮЗА ССР— ПРАЗД
НИК ИНТЕРНАЦИОНАЛЬ
НОГО ЕДИНСТВА, ДРУЖ
БЫ И БРАТСТВА ВСЕХ СО
ВЕТСКИХ НАРОДОВ! 

ГРАЖДАНЕ СОВЕТСКО
ГО СОЮЗА! ВСТРЕТИМ 
СЛАВНЫЙ ЮБИЛЕЙ НО
ВЫМИ УСПЕХАМИ В ТРУ
ДЕ, УЧЕБЕ, ТВОРЧЕСТВЕ! 

Из Призывов ЦК КПСС 

Навстречу 
60-летию 

образования 
СССР 

ШТАБ НАЧИНАЕТ 

РАБОТУ 
ПОЧИН москвичей провести 

18 декабря коммунистический 
субботник, посвященный 60-ле

т и ю образования Союза ССР, 
нашел .горячий отклик у всех 
ленинградцев. 

В ЛПИ создан штаб субботни
ка п о д р у к о в о д с т в о м з а м . сек
ретаря партийного комитета 
В. Н. Бусурина. В эти дни о п р е 

деляется ф р о н т работ в под
разделениях, назначаются от
ветственные,— с л о в о м , начина
ется подготовка. 

Все политехники полны ре
шимости ознаменовать празд
ник труда ударной работой. 

КАК мы уже сообщали в од
ном из номеров «Политехника», 
на состоявшемся недавно плену
ме Калининского РК КПСС, 
посвященном вопросам разви
тия сельского хозяйства, высту
пил секретарь партийного ко
митета ЛПИ Ю. С. Васильев. 

-Точки приложения- сил в вы
полнении Продовольственной 

Решения майского (1982 г.) Пленума ЦК КПСС — в жизнь!-

Главная тема 
программы СССР для нашего 
вуза самые разнообразные — 
от научных исследований и под
готовки инженерных кадров для 
ряда отраслей агропромыш
ленного комплекса до работ на 
полях совхозов студенческих 
строительных и сельскохозяйст
венных отрядов. 

Ученые ЛПИ участвуют в раз-

П 

БОЙЦЫ ССО «Монолит» минувшим летом работали на объек
тах совхоза «Ручьи», претворяя в жизнь Продовольственную 
программу СССР. 

Фото А. Николаева 

работке комплексной технологии 
обработки узлов трактора «Ки
ровец», что позволит повысить 
его качество, надежность и мо
торесурс. I 

Ряд подразделений института 
работает над вопросами ком
плексной механизации трудоем
ких сельскохозяйственных опе
раций. В частности, в план вклю
чены мероприятия по формиро
ванию программы по замене 
ручного труда робототехниче-
скими комплексами; по обеспе
чению внедрения робота «Эври
ка» в ряде хозяйств Ленинград
ской области. 

Ученые кафедры биофизики 
работают над важнейшей проб
лемой борьбы с заболеваниями 
животных, в том числе получе
ния высокоэффективной вакци
ны для борьбы с вирусом ящура. 

Это далеко не полный пе
речень направлений деятель

ности ученых института по реа
лизации Продовольственной 
программы, но и он подчеркива
ет разнообразие проблем, ре
шаемых в нашем коллективе. 
Добрых слов заслуживают на
ши студенческие строительные и 
сельскохозяйственные отряды. 
Ежегодно 2300 бойцов ССО тру
дятся на объектах в разных то
чках страны, осваивая, около 
5 млн. рублей капитальных вло
жений. Более 3000 человек рабо
тают осенью на полях пяти сов
хозов области. 

Студенты-политехники этим 
летом возводили животновод
ческий комплекс для выращива
ния крупного рогатого скота и 
агрохимический центр в Воло
совском районе, свинооткормо
чный комплекс во Всеволож
ском районе, заканчивали 
строительство городка на 800 
человек в совхозе «Сумино» для 

размещения студентов. 
Осуществляя партийное ру

ководство комсомольской орга
низацией, партком ЛПИ прини
мает меры к повышению ответ
ственности руководящего звена 
ССО, увеличению удельного ве
са коммунистов в руководстве 
отрядов, внедрению прогрессив
ных методов организации труда 
бойцов ССО. 

Повышенное внимание пар
тийной организации к комсомо
лу дает свои результаты. Успеш
но завершен весь комплекс 
сельскохозяйственных работ те
кущего года. Политехники заго
товили 1015 тонн сена, убрали 
картофель с 575 га, морковь — 
со 180 га, свеклу—со 198 га, 
перевыполнив плановое задание 
на три процента. 

И в дальнейшем коммунисты 
ЛПИ, весь коллектив политехни
ков приложат максимум сил и 
энергии в претворение в жизнь 
решений майского {1982 г.) 
Пленума ЦК КПСС. 

Дождь и холод — 

не помеха 

и 
в СОВХОЗЕ «Сумино» с первых 

дней студенты столкнулись с дожд
ливой, холодной погодой, нехват

кой техники, тары. Но ребята не 
пали духом. Первыми к суровым 
условиям приспособились четверо
курсники ФТК. Весь первый месяц 
они шли в лидерах, не только не 
уступая первенства, но даже не да
вая возможности другим бригадам 
приблизиться к своему уровню. 

Среди передовиков лучшей 
бригадой была названа бригада 

Андрея Лукашина (гр. 484/1), не
намного отстала от нее и бригада 
Юрия Пуресева (гр. 484/4). 

Трудолюбие, выносливость, пос
тоянное стремление к рационали
заторским предложениям отличали 
бригаду и Андрея Якушенко (гр. 
383/2). Но опыта оказалось мало
вато по сравнению с четвертым 
курсом, и к своей победе они 

пришли через пробы и ошибки. 
27 сентября четвертый курс фи

зико-металлургического факуль
тета сменил кибернетиков. За от
личную работу студенты ФТК по
лучили несколько выходных дней и 
уехали домой раньше своих това
рищей. 

М. МАРТОВСКИЙ 
студент гр. 484/2 " I 

РСО « Л Е Н И Н Г Р А Д » — эти 
слова на С а я н о - Ш у ш е н с к о й 
ГЭС стали такими ж е о б ы ч н ы м и , 
как «плотина», «верхний бьеф», 
«паводок»... С 1977 года сту
денты-политехники участвуют в 
с о о р у ж е н и и самой к р у п н о й в 
СССР гидроэлектростанции. За 
эти г о д ы посланцы многих ву
зов Ленинграда были нашими 
партнерами, но к о с т я к о м неиз
менно оставались бойцы ЛПИ 
им. М. И. Калинина, 

^ География районного студен

ческого отряда «Ленинград» в 
этом году значительно расши
рилась. Нашими объектами ста
ли уже не одна, а три Всесоюз
ные ударные к о м с о м о л ь с к и е 
с т р о й к и : Саяно-Шушенская 
ГЭС, Саянский алюминиевый 
завод и Канско-Ачинский топ
л и в н о - э н е р г е т и ч е с к и й к о м п 
лекс (КАТЭК). 

Как и п р е ж д е , этим летом 
бойцы работали на всех основ
ных объектах Управления стро
и т е л ь с т в а « К р а с н о я р с к г э с -
с т р о й » — на укладке бетона в 
«тело» плотины Саяно-Шушен
ской ГЭС, на благоустройстве 

поселков Ч е р е м у ш к и и Майна, 
г. Саяногорска. Д е в у ш к и ССО 
«Пламя» ( Г Т Ф ) — на бетонном 
заводе. Отряды «Дебют», «Про
метей» и «Кибернетик» не толь
ко укладывали бетон, но и о ч и 
щали от грязи и мусора потерны 
и галереи плотины, занимались 

завоевано 1-е место в соцсо
ревновании по производствен
ным показателям. 

Л С О «Восточный» ( Ф Э У П ) 
п о - п р е ж н е м у трудился на вто
рой террасе поселка Ч е р е м у ш 
ки. 

У РСО «Ленинград» был еще 

ЭНЕРГИЯ 
хоть и трудной, но очень н у ж 
ной работой. Ведь Саяно-Шу
ш е н с к у ю ГЭС скоро сдавать 
государственной комиссии. 

Ш и р о к и м ф р о н т о м началось 
строительство Майнской ГЭС. 
Здесь бойцы Л С О «Нева» 
( Ф М Ф ) по-ударному соорудили 
п р о м л л о щ а д к и , провели скаль
ные работы и уложили при-
скальный бетон в двух секциях 
Майнской ГЭС. В отряде к о 
мандир и мастер вдумчиво, по-
и н ж е н е р н о м у подошли к реше
нию производственных вопро

с о в . И вот результат: план пе
ревыполнен на 70 процентов, 

один объект, к к о т о р о м у было 
приковано внимание советских 
и партийных органов, всех ж и 
телей. Это средняя школа г. Са
яногорска. Благодаря ударно
му труду наших ребят 1 сен
тября школьники начали в ней 
учебу. Теперь в Саяногорске де
ти у ж е не будут учиться в три 
смены. 

Бойцы принимали активное 
участие в выполнении Продо
вольственной п р о г р а м м ы . В 
этом году к а ж д ы й боец 4—5 
дней отработал на прополке 
овощей в подшефных колхозах 
и совхозах; отряды «Витязь», 

«Нева», «Аякс» построили две 
силосные ямы и два жилых д о 
ма. 

Районным о т р я д о м за т р у д о 
вой семестр 1982-го освоено 
1,218 млн. рублей государствен
ных капиталовложений (при 
плане 1,108 млн. руб.). А за 
шесть лет работы на Саянах 
нами выполнены работы на с у м 
му 8,3 млн. рублей, что состав
ляет о к о л о 15 процентов го
д о в о г о выполнения всего УС 
«Красноярскгэсстрой». 

На местах дислокации п р о ч и 
таны сотни лекций, политин
формаций, отрядами дано о к о 
ло 200 концертов и выступле
ний агитбригад. Жители Сая
ногорска не зря говорят, что с 
п р и е з д о м студентов ж и з н ь в г о 
роде оживает. 

По сравнению с прошлым г о 
д о м намного сильнее стали от
ряды гидротехнического фа
культета «Дебют», «Пламя», 
«Прометей». Х о р о ш о проявил 
себя отряд «Глория» ( М М Ф ) . 
На удивление слабым оказался 
Л С О «Металл» физико-метал
лургического факультета. От

ряд занял 2-е место по п р о и з 
водству и последнее по комис
сарской работе — факт и с к л ю 
чительный для металлургов. 

По итогам социалистического 
соревнования победителями 
признаны: «Глория» ( М М Ф ; 
к о м а н д и р Гайдин, комиссар 
Карпов)—1-е место; «Нева» 
( Ф М Ф ; к о м а н д и р Росляков, к о 
миссар Блинов)—2-е место; 
«Восточный» ( Ф Э У П ; к о м а н д и р 
П о м е ц к о , комиссар К о р я к и н ) — 
3-е место. 

Ежегодно районный штаб 
формируется из студентов и 
сотрудников Л П И , но в подчине
ние попадают и отряды других 
г о р о д о в . Например, этим ле
том в Саяногорской зоне рабо
тали отряды из Красноярска, 
М о с к в ы , Таганрога. Штаб ус
пешно справился со своими о б я 
занностями. Среди е г о членов 
хочется отметить Виктора Ви-
колайнена, Николая Григорьева, 
Владимира Агафонова и Елену 
Першнну. 

П. ГОРБУНОВ, 
к о м а н д и р РСО «Яс "!И^»гг«»д» 
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м н о г о славных дат в истории нашего народа. Но есть среди них осо
бая — праздник молодости. 

29 октября — День рождения комсомола. 62 года прошло с того времени, 
когда в своей речи на 111 Всероссийском съезде РКСМ В. И. Ленин определил 
задачи к6^^сомола по коммунистическому воспитанию молодежи, наметил 
конкретные пути его участия в строительстве нового общества. С тех пор Ле
нинский комсомол следует указаниям Ильича, идет в авангарде молодых 
строителей коммунизма. 

Сегодня мы хотим рассказать, как комсомольцы радиофизического факуль
тета помогают студентам овладевать знаниями, усваивать марксистско-ленин
ское мировоззрение, выработать в себе активную жизненную позицию, прив
лекают молодых людей к решению важнейших общественно-политических, 
экономических и социальных задач современности. 

Почему именно о радиофизическом^ В эти дни комсомольская организация 
празднует юбилей — 30 лет своего существования. 

• Рассказываем о делегатах 

КОМАНДИР КОМИССАР 

ДОСТОЙНАЯ СМЕНА 
К О М С О М О Л Ь С К А Я органи

зация факультета была с ф о р м и 
рована в 1952 году о д н о в р е м е н 
но с образованием РТФ (теперь 
Р Ф Ф ) . В течение последующих 
лет она принимала самое ак
тивное участие в выполнении 
коллективом факультета его 
основной задачи — воспитании 
высококвалифицированных, по
литически грамотных специа
листов. Абсолютное большин
ство наших студентов — к о м 
сомольцы, поэтому руководст
во факультета, его парторгани
зация уделяют большое внима
ние деятельности к о м с о м о л а . 

О с н о в н ы е вопросы работы к о м 
сомольской организации неод
нократно в течение года рас
сматриваются на партсобрани
ях, заседаниях партбюро и его 
секторов, в случае необходи
мости оказывается к о н к р е т 

ная помощь. Последние 10 лет 
комитету В Л К С М помогали 
к о м м у н и с т ы , и м е ю щ и е боль
шой опыт работы в к о м с о м о 
ле: В. С. Синепол, Р. Ш . Тухва
тулин, Н. В. Яшукова. 

К р у п н ы м организационно-
к о м с о м о л ь с к и м м е р о п р и я т и е м 
явился переход на кафедраль
н у ю структуру. Во главе боль
шинства комсомольских орга
низаций среднего звена теперь 
стоят к о м м у н и с т ы : В. Васюков, 
М. Ремизов, В. Сергеев. Не
смотря на небольшой с р о к ра
боты по новой системе, у ж е 
сказались ее преимущества в 
проведении УВК, организацион
ной, трудовой деятельности. 

За три десятилетия своего 
существования комсомольская 
организация Р Ф Ф внесла за
метный вкл^д в организацию 
ССО и сельхозотрядов. Следу

ет отметить, что все сельхозот
ряды Р Ф Ф построены по прин
ципу студенческих. Особенно 
хорошо потрудился отряд в 
«Ручьях» в этом году. Большая^ 
заслуга здесь к о м м у н и с т о в -
студентов М. Ремизова, В. Его
рова, комсомольцев Е. Виног
радова, В, Костика. Отличная 
работа о т р я д а — д о с т о й н ы й 
вклад в выполнение Продоволь
ственной п р о г р а м м ы , ответ 
комсомола на решение май
с к о г о (1982 г.) Пленума ЦК 
КПСС. 

В юбилейные дни админист
рация и парторганизация фа
культета выражают уверен
ность, что и впредь к о м с о м о л 
Р Ф Ф будет в авангарде и дос
тойно будет выполнять задачи 
к о м м у н и с т и ч е с к о г о воспита
ния студентов. 

Партбюро факультета 

НАШЕГО командира Алек
сея Ксенофонтова в отдяде лас
ково именовали «Ксеня» или 
«отец Ксенофонтий». С «искров
цами» у него установились ров
ные деловые отношения. Алеша 
никого не выделял, ни к кому не 
придирался по пустякам. Но мы 
всегда чувствовали его коман
дирскую хватку, хотя он никогда 
не делал на этом акцента, не 
окружал себя ореолом непри
косновенности. В основном бла
годаря ему мы нарушили «при
мету четного года», когда 
«Искра» оказывалась не столь 
удачной как всегда. И в Колтуш
ской ПМК-6 он удивительно 
быстро завоевал уважение и, 
как следствие,— на весь отряд 
смотрели с уважением. 

Днем мы часто видели, что 
Алеша «выбивает» строймате
риалы, достает технику и мало 
кто знал, что ночами Алексею 
приходится сидеть за грудой 
документов, составляя отчеты, 
графики и т. п. 

Мы решили предложить кан
дидатуру Алексея в состав ново
го комитета ВЛКСМ, так как мы 
считаем, что именно такие люди 
должны руководить комсомоль
ской организацией. 

С. лыдкин, 
бригадир «Искры-82» 

Д А В А Й Т Е познакомимся: мы 
— «Искра». Наш отряд работает 
во Всеволожском районе, а су
ществует с 1977 года. 

Говорят, что в ближних отря
дах не хватает романтики. Не 
верьте. Судите сами: в этом го
ду у нас был конкурс почти два 
человека на место и уже сейчас 
многие из нас снова готовы 
ехать в «Искру-83». 

Работаем мы в Колтушской 
ПМК-6 объединения «Ленме-
лиорация», с которой имеем не 
только долгосрочный договор, 
но и прочные дружеские связи. 
Занимаемся прокладкой мелио
ративного дренажа, строитель
ством авто- н трубопереездов, 
укреплением склонов каналов. 
Работы не боимся, относимся к 
ней с уважением. За минувшее 
лето вместо плановых 80 тысяч 
рублей освоили 150 тысяч руб
лей капиталовложений, сэконо
мив при этом 2,5 тысячи рублей. 
Только за последнее лето наши
ми ребятами разработано и 
внедрено в практику 4 рациона
лизаторских предложения. 

Успешно выступили и на фес
тивале студенческих отрядов. 
Агитбригада была признана луч
шей, плюс к этому первые мес
та по волейболу и шахматам. 

Что и говорить, отряд наш 
дружный. Нам хорошо всем 
вместе, мы с достоинством го
ворим: «Мы — Искра». 

Что ж е привело нас в отряд! 
Каждый раз, впервые встреча
ясь с первокурсниками, мы 
ж д е м этого вопроса. И с гордо
стью (чуть помолчав для важ
ности) отвечаем: «традиции», 
которые бережно сохраняются 
уже шесть лет. Одна из них — 
начинать работу с первым кур
сом с первых дней осени. На 
одной из последних линеек 
штаб старой «Искры» представ
ляет отряду штаб будущей, но
вичков сразу окружают «твер
дые искровцы», готовые остать
ся в Ленобласти еще на год. 

Гордится «Искра» славными 
ребятами. 

Заслуг их всех, пожалуй, 
и не счесть. 

ВСПОМИНАЯ 
ТРЕТИЙ 
ТРУДОВОЙ 

хайловское — Псков, организо
ванную с помощью ПМК-6. Вы 
бы видели, сколько радости, 
восторга принесла она нам. 

Мы без грусти вспоминаем 
замечательное лето, ведь их 
впереди еще много. Поедете с 

нами на будущий год! 
По поручению «искровцев» 

НАТАША ФЕДЯНИНА, 
студентка гр. 292 

ЗНАКОМЬТЕСЬ: 
МЫ - «ИСКРА»! 

И м землю массажировать 
^ лопатами 

Надолго выпала почетнейшая 
честь. 

Второй год подряд на об
ластных соревнованиях мелио
раторов две наши дренажные 
бригады занимают два первых 
места. Чем не традиция! Тем не 
менее на следующий год мы ре
шили послать три бригады и за
нять трн призовых места. 

Хорошей традицией стало 
участие агитбригады отряда в 
празднике, посвященном дню 
рождения Э. А. Рахья, основа
теля коммунистической партии 
Финляндии, который проводит
ся в поселке, носящем его имя. 

Да и в самом лагере отряда 
мы не сидим без дела. Пройди
тесь по нему после ужина — вы 
не увидите нн одного скучаю
щего. Когда строили отрядный 
бар, все что-то пилили, рисова
ли, вырезали. И он удался на 
славу, глаз не отвести — отлич
ная отделка, декор, витражи, 
светильники, картины. Что и го
ворить, «Искра» все делает с 
огоньком — традиция, закреп
ленная в легенде отряда. 

Совсем недавно мы ездили 
в трехдневную поездку в М и -

1 СЕНТЯБРЯ 1980 года в перерыве 
между пекциямн спокойный, уве
ренный в себе парень попросил от
метиться у него всех студентов груп
пы 191-а. Так состоялось энаком
ство со старостой. Е|це не было в 
группе комсорга, профорга, не да
ли о себе знать кураторы, когда Во
лодя стал организующим началом, 
ядром, вокруг которого сп1цчива-
пась группа. И в учебе, и на суббот
никах он был впереди. 

Летом в ССО «Грант» Володю 
единодушно выбрали комиссаром. 
Именно ему с бригадой поручили 
выполнить задание особо важное — 
поработать на сдаточных объектах 
в станице Николо-Александровской 
за 200 километров от места дисло
кации основного отряда. .Комиссар 
фактически стал командиром. Спо-

'койным, не отдающим бессмыслен
ные распоряжения, в каждом пос
тупке чувствовалась уверенность. 
Не случайно те, кто был в это время 
с Володей («в ссылке», как шутили 
в отряде), считают те дни самыми 
лучшими, хотя бытовые условия 
были там намного хуже, чем в лаге
ре. 

р многом говорит и такой факт. 
Когда возникла необходимость 
вновь послать бригаду в Нико
ло-Александровское, принимающая 
организация попросила бригаду Во
лоди Тихеева. Штаб решил, что 
бригадир останется тот же, а ребята 
поедут другие. Но как только об 
этом стало известно, бойцы сразу 
подошли к командиру: «Переделы
вайте список. Мы снова хотим ехать 

с комиссаром». 
С. КОМАРОВ, 

комсорг гр. 391-а 

ОРГАНИЗАЦИЯ 

Д Е П А -

ВСЕМУ 

ГОЛОВА 
КАК организовать работу 

среднего звена факультетских 
комсомольских организаций 
наиболее эффективно? Вопрос 
в институте по-прежнему зло
бодневный. Полтора года назад 
мы по примеру других факуль
тетов перешли на кафедральную 
структуру. Что изменилось? 
Можно сразу сказать, что мы 
(жазались в выигрыше. Вот, по 
нашему мнению, лишь некото
рые плюсы новой системы: 

1. Создание однородных по 
возрасту, интересам и задачам 
комсомольмснх организаций 
позволило более эффективно ор
ганизовать социалистическое со
ревнование. 

2. Более тесными стали кон
такты с администрацией и парт
организацией каф|едр. Это осо
бенно важно прн решенин учеб
но-воспитательных вопросов. 

3. Решили вопрос с первым 
н пятым курсами. Старшие мо
гут помочь недавно поступив
шим в институт фганизовать 
комсомольскую работу и дать 
возможность «разгрузиться» пя
тому курсу, 

4. Появилась возможность 
постоянно обновлять кадровый 
состав бюро кафЁдр. 

5. Стали намного интереснее 
проводиться культурно-массо
вые и спортивные мероприятия. 

6. Более широко стали прив
лекать комсомольские организа
ции для привития студентам 
интереса к НИР. 

Все недостатки кафедральной 
Системы (отсутствие общих лек
ций, трудности в собраниях бю
ро и др.) оказались или несу
щественными, или легко прео
долимыми. 

В. ядыкин, 
зам. комитета ВЛКСМ 

секретаря РФФ по оргработе 

Комсомольцы 80-х 

Такой 
у него 

характер 

На снимке: комиссар строи -
тельного отряда «Искра» Олег 
О д н о б о к о в 
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НА СВОЕМ 
# 

МЕСТЕ 
НЕРЕДКО говорят, что харак

тер человека раскрывается че
рез его поступки, дела, свер
шения. Какой ж е характер у М и 
ши Окунева? «Мягкость, д о б р о 
та, отзывчивость»,— с к а ж у т вам 
М и ш и н ы товарищи по учебе 
Саша Алексеев и Игорь Кудряв
цев. «Не .было случая, чтобы 
О к у н е в не помог в учебе и мяг
к о не заставил помочь д р у г и х , — 
улыбнется стоящий р я д о м Сла
ва Х о р е н я н . — Видать, всерьез 
вздумали написать про м о е г о 
бойца. Пишите: один из лучших, 
три раза в ССО и три раза б о й 
ц о м . Почему не предлагали? 
Предлагали! Но ведь к а ж д ы й 
х о р о ш на своем месте. Нет, 
факультетская УВК — это д р у 
гое». То, что р у к о в о д я этой 
солидной организацией, Миша 
получил немалый опыт, м ы зна
е м . Но ведь и х о р о ш и м б о й ц о м 
надо уметь быть, чтобы и на 
объекте, и в отряде. И грамота 
Шарыловского г о р к о м а В Л К С М 
говорит сама за себя. А вот 
представьте, что в институте 
ввели должность т а к у ю — б о 
ец, как э ССО! И чтобы това
рищам было о тебе приятно рас
сказать. Как о М и ш е Оку|4еве... 

И. КРАВЦОВ, 
студент гр. 391-6 

Обыкновенная 
Ирина 

ДОБРАЯ застенчивая улыбка, 
открытое лнцо... Это идет секретарь 
кафедрального бюро Ира Малыше
ва. Идет человек, с которым мы за
были о былой скуке. Военно-патрио
тический слет кафедры, стройотря
довский вечер — это все Ирины за
думки. А сколько у неё новых пла
нов, идей! Просто наблюдать, как 
Ирина разговаривает с людьми, ве
дет заседание бюро,— удовольствие. 
Делает это она так, как будто нет у 
нее важнее дела в жизни. 

Знаю, что некоторые наши ребя
та, прочитав эти строки, скажут мне, 
что, мол, зря расхваливаешь эту 
Малышеву — ни отдыха с ней, ни по
коя, а уж если ей что-то нужно от 
тебя — не отстанет, пока не добьет
ся. Но как же иначе? Ведь в резуль
тате «надоедания» она сумела рас
шевелить множество «лежачих кам
ней», заинтересовала ребят обш,ест-
венной работой так, что «нагрузка» 
стала необходимой частью нх жиз-: 
ни. 

Будущим летом Ирина едет комис
саром в ССО «Пульсар». Девушка-
комиссар! На РФФ — случай ред
чайший, наиболее весомое доказа
тельство авторитета Ирины. Ц уве
рен, «Пульсар» будет замечатель
ным отрядом. 

Мы часто задумываемся: какой 
он, комсомолец наших дней? Досто
ин ли славы прошлых поколений? 
Мне кажется, что Ирина — достой
на. Не для славы и благополучия, 
забывая о себе, трудится комсомоль
ский вожак. 

Б. КОНОШЕНКО, 
инструктор 

комитета ВЛКСМ РФФ 

ЕСТЬ ЧТО ВСПОМНИТЬ! 

...В ОТРЯДЕ «Искра» суще
ствует неписаный закон: штаб 
избирается бойцами. Ребята 
видят будущих руководителей 
в работе, оценивают их по отно
шению к труду и товарищам. 
Мнение о человеке укрепляется 
в течение лета. Поэтому пред
ставители штаба — люди дос
тойные. 

Олега С^днобокова комисса
ром отряд избрал единогласно. 
То, что «искровцы» не ошиблись, 
прежде всего почувствовали мы, 
первокурсники. По нему мы су
дили обо всем /отряде. И скоро 
стало ясно, что нас ждут хоро
шее лето и верные друзья. Так 
оно и оказалось! 

На протяжении двух месяцев 
мы находили в Олеге поддерж
ку и опору. В том, что он помо
жет, никто никогда не сомневал
ся. 

А как удивительно он умеет 
ладить с девчонками! Мы, чуть 
что покажется несправедли
вым,— бегом к комиссару со 
своими обидами. Не перебьет, 
выслушает, посочувствует и 
всегда разберется. За доброту, 
внимание, чуткость любят его в 
отряде. 

. Олег всегда, как подобает 
комиссару, в самом пекле собы
тий. Он достает бумагу и тушь 
для стенгазеты, разыгрывает ро
лн в постановке агитбригады, 
переживает минуты радости и 
горечи в футбольных баталиях, 
а поздним вечером долго не 
гаснет свет в его окне — печа
тает сценарий. 

Под его руководством «Иск

ра» выступила на празднике в 
Рахье перед рабочими Иринов-
ского торфопредприятия. 

В самой напряженной обста
новке появление Олега успокаи
вает и ободряет. • • 

Организаторские способнос
ти он проявляет^ почти незамет
но, без внешних эффектов: ни
когда не повышает голоса и не 
противопоставляет себя ребя
там. Любую просьбу Олега при
ятно исполнит именно пото
му, что выражена она не в 
форме приказа, просто хочется 
сделать для него что-то хоро
шее. 

Наш комиссар сумел внушить 
нам уважение к традициям от
ряда. И теперь, став патриота
ми ^Искры», мы бережно хра
ним и поддерживаем их. 

Начался новый учебный год, 
но Олег не забывает нас- И 
опять вокруг него толпятся ре
бята: что-то придумывают не
уемные «искровцы»! . 

Бойцы ССО «Искра» 
От комитета ВЛКСМ: хочет

ся лишь добавить, чтр Олег — 
один из лучших комсоргов в ор
ганизации. Настойчивость, уме
ние заинтересовать позволяют 
ему вести за собой любые 
группы людей, во главе которых 
он оказывается. Достаточно 
вспомнить первомайскую де
монстрацию, слет на Красавице, 
«Искру», воскресники в «Ручь
ях». Бюро В Л к е м кафедры 
выдвинуло Олега- в состав ко
митета ВЛКСМ. 

ПРОШЕДШИЙ год был уро
жайным на общефакультетские 
мероприятия, и нам есть что 
вспомнить. 

ДЕКАБРЬ. Вечер радиофизи
ка. Второй в истории Р Ф Ф и 
чрезвычайно удачный. Под гром 

последний день уходящей зи
мы станет традицией. 

АПРЕЛЬ. Еще один спортив
ный праздник — на этот раз в 
общежитии. После встречи с ве
теранами войны И. К. Сепецким, 
Л. М . Домннчем, М. П. Вотино-
вым , состоялись конкурсные 
спортивные состязания. Самым 
сильным радиофизиком приз
нан комсорг группы 391-а Сер
гей Комаров. 

Помните ли вы чарующую 
красоту весеннего Павловского 
парка! Третий год подряд зна-

аплодисментов провожали соб
равшиеся команду сотрудни
ков, возглавляемую профессо
ром М. М. Бутусовым, во вто
рой раз подряд не оставившую 
студентам шансов на победу. 

ФЕВРАЛЬ. Всесоюзный день 
лыжника большая группа спорт
сменов-радиофизиков встре
тила . на марофонской лыжне 
Лемболовских высот. «Политех
ник» писал об этом событии в 
статье «В долгу неоплатном». 
По всей видимости, пробег в 

серьезные. Поживем — уви
дим. 

М А И . Одиннадцатый слет на 
озере Красавица и одиннадца
тый раз команда радиофизиков 
ведет борьбу за победу. Про
ведение подобных мероприя
тий позволяет в сжатые сроки 
выявить круг людей, способных 
участвовать в спортивных и 
культмассовых делах комсо
мольской организации. 

СЕНТЯБРЬ. Весь факультет по
бывал на лолях совхоза «Ручьи». 
Ударная работа 4 и 5-го кур
сов, воскресники 1, 2, 3 и 6-го 
позволили нам первыми в ЛПИ 
закончить уборку и даже по
мочь товарищам с М М Ф . 

Вот, вкратце, наши основные 
события лишь по некоторым на
правлениям деятельности. Сю
да можно было бы добавить 
работу общефакультетского 
семинара ло учебно-воспита
тельным вопросам, вечера ком
сомольских'кафедр, дискотеки 
и многое другое. 

КОМИТЕТ ВЛКСМ Р Ф Ф 

комнт первокурсников с несрав
ненным уголком природы вос
кресник-экскурсия, организуе
мый комитетом ВЛКСМ. Бес- '̂  
сменный руководитель воскрес
ника Татьяна Бильгильдеева 
(493-а|. 

Фестивальный ^вечер, пожа
луй, оставил больше проблем, ^ 
чем решил. Планы на будущее 

1981 г о д показал, что только 
те ССО, к о т о р ы е заблаговре
менно сформированы, п о л 
ностью укомплектованы к о 
мандными к а д р а м и и активом,-
м о г у т надеяться на успех. В том 
ж е году было решено в к о р н е 
пересмотреть политику к о м и т е 
та В Л К С М в этом плане. Какие 
ж е м е р ы были приняты? 

Во-первых, заключили д о л г о 
срочные д о г о в о р ы с ПМК-6 
о б ъ е д и н е н и я « Л е н м е л и о р а -
ция», производственным объе
динением «Севзапводстройкон-
струкция». Это позволило не 
только каждый раз приезжать 
на у ж е о б ж и т о е место и иметь 
дело с о д н и м и и теми ж е людь
м и , но и заранее, за год д о 
выезда, готовить штаб б у д у щ е 
го лета. Примечательно, что 
обе организации связаны с сель
с к и м хозяйством и отряды м о 
гут непосредственно участво
вать в выполнении Продоволь
ственной п р о г р а м м ы . 

Во-вторых, работа по д о л г о 
с р о ч н ы м д о г о в о р а м позволила 
соблюдать преемственность не 
только штабов, но и состава от
рядов. Каждый из отрядов ос
тавляет на следующий г о д 1 0 — 
12 самых «твердых» бойцов. 
1 октября объявляется о ф и 
циальным началом ф о р м и р о в а -

Как создать 
отряд бойцов? 

ния ближних отрядов, к этому 
времени в активе м ы и м е е м д о 
25 человек, к о т о р ы е оказывают 
штабам н е о ц е н и м у ю п о м о щ ь . 

В-третьих, усилили (ввели 
должность начштаба на обще
ственных началах) и всемерно 
расширили актив отрядов: агит
бригад, х у д о ж н и к о в - о ф о р м и т е 
лей и д р . в связи с усложнением 
решаемых ССО задач и посто
янно растущей нагрузкой на 
штабы. 

В-четвертых, ввели в к о м 
сомольской организации фа
культета учебу всего актива 
Л С О . Не секрет, что учеба, п р о 
водимая вышестоящими о р г а 
низациями, неэффективна, так 
как, во-первых, охватывает да
леко не весь к р у г вопросов и 
проводится для с л и ш к о м боль
ших аудиторий без обратной 
связи; во-вторых, март—апрель 
не время для учебы, к о г д а отря
д ы у ж е сформированы в д е 
кабре. 

Принятые м е р ы дали о себе 
знать у ж е в этом году. Призо
вые места в соцсоревновании 
(«Искра», «Кварк», «Норд»); 
средний заработок, почти вдвое 
превышающий п р о ш л о г о д н и й ; 
масса побед в конкурсах, сорев
нованиях: усталые, но доволь
ные лица возвратившихся б о й 
цов. Теперь задача — распрос
транить опыт и на дальние 
отряды. 

В своей деятельности м ы не 
были о д и н о к и м и . Весомую по
м о щ ь и п о д д е р ж к у в заключе
нии долгосрочных договоров 
оказал нам комитет ВЛКСМ 

-ЛПИ (нач. штаба В. Г.. Давыдов) 
и Л О С Ш О ( гл. инж. Кондрать
ев). Со- вниманием относятся 
к о всему новому деканат и 
п а р т б ю р о , сказали свое слово 
и кафедральные комсомоль
ские организации. 

Сделано м н о г о , и м ы с уве
ренностью с м о т р и м вперед — 
в трудовое лето. 

ШТАБ СТРОЕК Р Ф Ф 

НЕ РАССТАНУСЬ С КОМСОМОЛОМ 
Татьяна Бочарова 

Всегда с особой грустью про
вожаешь из комитета тех, кто, 
уходит от нас, навсегда расста
ется с комсомолом. Таня рабо
тала в комитете пять лег. От тех
нического инструктора до руко
водителя орготдела. От студент
ки-отличницы до Ленинского 
стипендиата, а затем н аспи
рантки кафедры физики диэлек
триков и полимерот. За это вре
мя Таня стала членом КПСС. 

Не поменялся лишь Танин ха
рактер: та же скромность и де
ловитость, восторженность и 
способность вызывать симпатию 

абсолютно у всех. Счастливого 
жизненного пути тебе, Татьяна! 
Пусть всегдатлапоминает тебе о 
нашем общем деле памятный 
комсомольский билет. 

А н д р е й Степанов 

Скажите, сколько раз можно 
побывать в ССО? Три? Пять? 
Восемь! На строевке Андрея 
Степанова уже нег места для 
значков. Для него все начина
лось в 1975 году, в ССО «Кон
такт», в Ленобласти. Затем не
забываемые «Искра-77» и «Ис-
кра-79» (уже мастером). Ин
женер по ТБ, главный инженер 

ЗСО «Интернациональный» 
(1980—1981 гг.), главный ин
женер «Калининского» (1982 г.) 
и все это в дополнение к науч
ной работе на каф|вдре, руковод
ству студентами. 
Владимир Васюков 

Мы всегда ценили его главное 
качество — способность в об
суждении выдвигать предложе
ния, которые впоследствии почтн 
не отличаются от принимаемых 
комитетом. Под руководством 
Басюкова начинали комсомоль
скую работу известные на фа
культете В. Егоров, В. Ядыкнн, 
В. Тнхеев, А. Хромов. 
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ВАС 
ПРИГЛАШАЕТ 

ФОП 
СОВРЕМЕННОЕ производст 

во требует от янженера не топь 
ко профессионапьных, техни 
ческих знаний, но и в не мень 
шей степени навыков организа 
торской и воспитательной ра 
боты в трудовом коллективе 

Сегодня инженер — это не 
просто знаток техники и орга
низации производства, а воспи
татель социалистического от
ношения к труду, проводник 
социально-экономической по-
литики КПСС и Советского го
сударства. 

Развить имеющиеся навыки 
организатора, воспитателя, об
щественника, получить нужные 
для этого знания вы сможете на 
факультете общественных про
фессий ( Ф О П } нашего инсти
тута. Полученная вами вторая 
общественная специальность 

поможет после окончания ин
ститута быстрее стать полно
правным членом трудового кол
лектива. 

Ф О П в нашем институте су
ществует уже более десяти лет. 
За эти годы тысячи его слуша
телей — студентов института 
получили теоретические знания 
и овладели практическими на
выками лекторской и организа
торской работы в студенческом 
и рабочем коллективе. Ф О П 
стал важной составной частью 
о б щ е с т в е н н о - п о л и т и ч е с к о й 
практики студентов. 

Лучшие выпускники факуль
тета становятся лекторами об
щества «Знание», лекторами 
райкома ВЛКСМ, входят в сос
тав студенческой лекторской 
группы и лекторских групп 
ССО. И м принадпежит ответ-
ствен(|ая роль в пропаганде ре
шений X X V I съезда КПСС и X I X 
съезда ВЛКСМ среди студентов 
и р а ^ ч н х предприятий города. 

Студенты-фоповцы станут ор
ганизаторами культурной и 
спортивно-массовой работы: 
студенческих агитбригад, клу
бов и объединений по интере

сам, спортивных праздников, 
литературных вечеров, похо
дов, экскурсий. 

Общефакультетские занятия 
проводятся один раз в месяц. 
Успешно закончившие факуль
тет, прошедшие практику и 
сдавшие зачет получат удос
товеренне о присвоении нм вто
рой, общественной профессии. 

Н. ВОРОТИЛОВ, 
декан факультета 

общественных профессий, 
кандидат экономических наук 

«АКТУАЛЬНЫЕ ПРОВЛЕМЫ 
ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ БОРЬБЫ> 

ПРОВЕРИТЬ свою готовность к 
идеологической борьбе, отточить 
искусство полемики, на практике 
применить свои знания обществен
ных наук позволяет участие в рабо/ 
те нашей секции. / 

Секция «Актуальные проблемы 
идеологической борьбы» лек-̂ -брско-
го отделения проводит большую ра
боту по подготовке лекто|^ов, кото
рые выступают в студенческой ауди
тории, в подшефных школах и ПТУ, 
на промышленных /предприятиях 
Ленинграда. Тематика лекций весь
ма разнообразна,/Интересна и ак
туальна. В прошлом году секция 
выпустила лекторов по темам: 
«Сущность и основные разновид
ности современ^юго антикоммуниз
ма», «Пробле^^а прав человека и 
идеологическая борьба», «Идеоло
гические диверсии^и их место в ан-
тикоммунистическои\ пропаганде», 
«Современиое искусство и идеоло-
'гическая борьба» и др. К 60-летию 
образования СССР были подготов
лены темы: «Национальный вопрос 
в идейном противоборстве двух сис
тем», «Критика буржуазных фаль
сификаций образования и развития 
СССР» и т. д. 

Э. СТЕФАНЕНКО, 
кандидат философских наук, 

руководитель секции 

ПОЛИТИНФОРМАТОРЫ 

ЕЖЕГОДНО в секции политин-
.форматоров обучаются около 200 
студентов. 

На занятиях перед слушателями 
секции выступают международни
ки, экономисты, методисты, которые 
обучают студентов лекторскому мас
терству выступления с политинфор-
.нацией, прививают им умение учи
тывать состав аудитории, ее запро
сы и особенности. 

Формы работы со слушателями 
разнообразны: общесекционные лек
ции, групповые занятия, индиви
дуальные консультации слушателей 
с руководителями групп, вечера воп
росов и ответов, встречи за «круг
лым столом» по проблемам полити
ки, эконои11ки, идеологии; выступ
ления слушателей с политинформа
циями перед, трудящимися, в моло
дежных аудиториях, общежитиях, 
на конференциях, на стройках в пе
риод трудового семестра. 1 

Работа в секции обогащает не 
только знаниями, но и навыками 
творческой, исследовательской ра
боты, умением работать с людьми, 
что так необходимо любому специа-
"листу. 

Г. ЛОБОЗЕВА. 
доцент кафиры истории КПСС, 

руководитель секции 

«ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ВОПРОСЫ 
РАЗВИТОГО СОЦИАЛИЗМА» 

В СЕКЦИИ «Экономические воп
росы развитого социализма» шко
лы молодого лектора готовят лек
торов по пропаганде социально-
экономической политики КПСС и 
Советского государства. Занятия 
ведут наиболее квалифицирован
ные преподаватели кафедры поли
тической экономии института. 

Разнообразна тематика, по кото
рой готовятся слушатели. Основные 
социально-экономические задачи 
XI пятилетки, итоги социального и 
экономического развития СССР за 
60 лет, пути повышения эффектив-

ВТОРАЯ ПРОФЕССИЯ СТУДЕНТА 
ности социалистического производ
ства, вопросы бережливости и эко
номии на производстве, экономи
ческое развитие Ленинграда и об
ласти — вот лишь небольшой пере
чень вопросов, предлагаемых для 
углубленного изучения слушателя
ми экономической секции. 

С нынешнего учебного года сек
ция начинает готовить лекторов по 
пропаганде Продовольственной' 
программы СССР. 

И. ПЕТРОВА, 
кандидат экономических наук, 
доцент, зам. руководителя секции 

«ДОСТИЖЕНИЯ С О В Е Т С К О Й 
НАУКИ И ТЕХНИКИ» 

Мы готовим лекторов по пропа
ганде научно-технических знаний. 
Тематика лекций охватывает самые 
актуальные проблемы: охрана ок
ружающей среды и робототехника, 
атомная энергетика и генная ин
женерия, порошковая металлургия 
и кибернетика и др. 

Членами секции могут быть хо
рошо успев'ающие студенты стар
ших курсов. Занимаясь под руко
водством опытных преподавателей, 
каждый слушатель сможет сущест
венно расширить свой технический 
кругозор, научиться кратко и ясно 
излагать суть той нли иной научной 
проблемы, сделать первое сообще
ние по теме своей работы в СНО, 
на практике освоить навыки оратор
ского искусства. 

Выпускники секции привлекают
ся к работе студенческих лектор
ских групп при комитетах ВЛК(рМ 
факультетов; лучшие из них стано
вятся членами общества «Знание». 

С. КОЛПАШНИКОВ,, 
кандидат технических иаук, 

руководитель секции 

«ФИЛОСОФИЯ 
ПРОБЛЕМЫ НТР» 

В РАМКАХ отделения «Философ
ские проблемы научно-технической 
революции» (школа молодого лек
тора) работает несколько секций, 
в которых слушатели изучают ак
туальные вопросы взаимодействия 
человека и окружающей среды, на
учного атеизма, эстетического и 
нравственного воспитания, фило
софские вопросы пространства и 
времени, методику проведения со
циологических исследований. 

Преподаватели кафедры, работа
ющие на отделении, применяют об
ширный арсенал^ средств обучения: 
технические средства, включающие 
показ кинофрагментов, диапозити
вов, репродукций; дискуссии по наи
более актуальным вопросам; кол
лективные и индивидуальные выс
тупления на предприятиях; прове
дение диспутов и конференций. 

Как показывает многолетний 
опыт, занятия на отделении позво
ляют студентам лучше усвоить ака
демический материал, успешнее под
готовиться к экзаменам. А главное, 
на глубокой теоретической основе 
помогают молодым людям в более 
быстром социальном и гражданском 
взрослении. 

В. СНЕТКОВ, 
ассистент, руководитель секции 

«КУЛЬТУРА 
УМСТВЕННОГО ТРУДА» 

В э т о м году в школе молодого 
лектора открывается новая специа
лизация — подготовка лекторов по 

проблемам культуры умственного 
труда. Это — первое и пока един
ственное в стране такое подразде
ление. 

В программе подготовки лекторов 
по проблемам культуры умственно
го труда — знакомство с методами 
работы великих тружеников мысли, 
современными данными о продук
тивных способах умственного труда, 
а также изучение методов развития 
необходимых для этого психологи
ческих характеристик. 

Как эффективно запоминать тот 
или иной вид информации, как про
дуктивно читать текст, как рацио
нально извлекать и усваивать ин
формацию из многих источников — 
эти н многие другие вопросы станут 
предметом теоретического и прак
тического изучения. 

С самого начала на отделении 
культуры умственного труда выри
совываются два основных направ
ления работы: учебное и клуб-семи
нар. Слушатели знакомятся с ос
новными проблемами данной об
ласти, получают определенные прак
тические умения и одновремашо 
могут участвовать в работе клуба. 

Кроме того, планируется не толь
ко подготовка рефератов и лекций, 
но и организация выставок приспо
соблений, повышающих эффектив
ность индивидуального умственного 
труда, литературы, посвященной 
этим вопросам, а также проведоже-
конкурсов. 

Ю. ПАРОХОДОВ, 
зам. руководителя секции 

ЖУРНАЛИСТИКА 

НАВЕРНОЕ, вы знаете таких лю
дей: и рассказывать умеют, и запас 
слов достаточный, а вот перед чис
тым листом бумаги теряются. «Луч
ше я вам все расскажу, а вы уж за
пишите»— эту фразу нередко при
ходится слышать общественным 
корреспондентам газеты. 

На отделении журналистики вас 
научат грамотно и толково писать 
материалы в газету, вы узнаете об 
отличительных особенностях речи 
устной и речи письменной, познако-, 
митесь с технологией выпуска «По
литехника», познаете секреты га
зетных жанров. И наконец, практи
чески попробуете свби силы в жур
налистской работе: студенты^-
всегда самые желанные авторы в 
«Политехнике». 

Мы предлагаем организовывать 
экскурсии для слушателей отделе
ния в Дом журналистов, Лениз
дат, планируем приглашать на за
нятия видных ленинградских журна
листов. 

А. БОРОВИКОВ, 
руководитель отделения 

журналистики 

ПЕРЕВОДЧИКИ 

ОТДЕЛЕНИЕ референтов-пере
водчиков готовит специалистов двух 
направленнй:. переводчиков и ги
дов-переводчиков. 

Секция гидов-пере вод чиков рас
считана на студентов младших кур
сов, особенно,желательно участие 
тех, кто поступил к нам с глубоким 
знанием иностранного языка. 

Помимо выполнения учебных 
требований слушатели имеют ин
тересные формы практической дея
тельности. Референты-переводчики 
осуществляют переводы специаль

ной иностранной литературы для 
техиических кафедр, выступают с 
докладами на иностранном языке 
по проблемам современной науки 
и техники на институтских и иного
родних научно-технических кон
ференциях, участвуют в институт
ских и городских олимпиадах по те
ме «Студент и научно-технический 
прогресс», защищают дипломный 
проект на звание инженера иа ино
странном языке. Гиды-переводчики 
расширяют языковую практику, 
участвуя в языковых конкурсах и 
олимпиадах, в работе обществ 
«СССР — Великобритания», «СССР 
— ГДР», Интуриста, обеспечивают 
контакт с зарубежными участника
ми спортивных соревнований. 

Л. САВАТЕЕВА, 
руководитель отделения 

ДЛЯ ИНОСТРАННЫХ 
СТУДЕНТОВ 

НИ у к о г о из аспирантов и сту
дентов, приезжающих на учебу в 
СССР, не возникает вопроса: а надо 
ли изучать русский язык? Конечно, 
надо! Иначе как слушать лекции, 
как сдавать экзамены, как прохо
дить практику, как писать и защи
щать диплом да и вообще как не
сколько лет жить «глухонемым», не 
понимая, о чем разговаривают иду
щие рядом с тобой люди? 

Едва человек начинает изучать 
язык, он сразу же сталкивается с 
проблемой перевода. На факультете 
общественных профессий существу-' 
ет отделение референтов-перевод
чиков русского языка, созданное 
специально для иностранных уча
щихся. Принимаются на отделение 
студенты 5-го курса, аспиранты и 
стажеры. 

В. ПРИХОДЬКО, 
ст. преподаватель кафедры 

русского языка, 
руководитель отделения 

ВОЕННО-ПАТРИаТИЧЕСКАЯ 
РАБОТА . 

ОТДЕЛЕНИЕ организаторов во-, 
енно-патриотической р'аботы прини
мает первокурсников• по рекомен
дации КОМСОМОЛЬСКИХ' организаций 
групп, каф*яр, факультетов. Слу
шатели изучают методику военно-
патриотического воспитания молоде
жи, знакомятся с историей и боевы
ми традициями нашего института, 
встречаются С/Вфераиами войны и 
труда, участвуют в военно-патриоти
ческих слетах, походах, вечерах. 

В. ГАВРИШИН, 
ассистент, руководитель 

секции 

СПОРТИВНО-МАССОВАЯ 

РАБОТА 

ОТДЕЛЕНИЕ спортивно-массовой 
работы готовит инструкторов-ор
ганизаторов по физкультуре и спор
ту, общественных тренеров и спор
тивных судей. 

Подготовка проходит по различ
ным видам спорта: легкая атлетика, 
гимнастика, лыжный спорт, плава
ние, туризм, спортивные игры. Слу
шатели привлекаются к работе в со
ветах физкультуры факультетов, в 
бюро спортивных секций, в правле
нии спортобщества «Политехник». 
В программу, кроме теоретических 

занятии, входит участие в соревно
ваниях, пеших и лыжных походах, 
туристских слетах, организуемых 
кафедрой физвоспитания, 

А. ПУСТОВОЙ, 
ст. преподаватель кафедры 

физвоспитания, руководитель 
секции 

ФОТОМАСТЕРСТВО 

НА отделении фотокорреспон
дентов факультета студенты выпол
няют программу практических ра
бот, которые помогают глубже 
вникнуть в изучаемый предмет. 
Главная тема в программе — совре
менный фоторепортаж. Студенты 
также подробно знакомятся с оте
чественной и зарубежной фототех
никой, а также с перспективами ее 
развития. 

Выпускники отделения всегда в 
гуще жизии института. Работа сту
денческих отрядов, поход перво
курсников по местам боевой славы, 
работа в общежитиях, встречи с 
деятелями науки и культуры — вот 
далеко не полный перечень тем, 
которые фотокорреспонденты де
лают достоянием широкой публики. 

В. РУШНЕВСКИЙ, 
руководитель отделения 

КУЛЬТУРНО-МАССОВАЯ 
РАБОТА 

КАК организовать досуг группы? 
Где можно заказать автобусную 
экскурсию? Что нового в ленинград
ских театрах? Кто может помочь 
в организации культпоходов в музеи 
и кино? Какие коллективы худо
жественной самодеятельности су
ществуют в институте? Трудно ли 
поступить, к примеру, в театр-сту
дию ЛПИ? 

На эти и другие вопросы дол
жен знать ответ культорг группы. И 
дадут ему их на отделении культур
но-массовой работы. 

В плане занятий отделения — 
встречи с артистами театра и кино, 
искусствоведами Эрмитажа и Рус
ского музея, редактором «Театраль
ного Ленинграда» и многое другое. 

Слушатели познакомятся с рабо
той клуба, сами будут участвовать 
в мероприятиях, оценят работу кол
лективов художественной самодея
тельности. Кстати, слушатели отде
ления пользуются определенными 
льготами при посещении культурно-
массовых мероприятий, проводимых 
в институте а клубе. 

Г. КОЗЕР, 
руководитель отделения 

ЭКСКУРСОВОДЫ 

ОТДЕЛЕНИЕ экскурсоводов — 
одно, из самых молодых, однако за 
время своего суш,ествования оно 
выпустило уже более 150 слушате
лей. 

Поступив на наше отделение, вы Ц 
можете по своему выбору готовить 
экскурсии на те темы, которые вас 
интересуют: по музею ЛПИ им. 
М. И. Калинина, по комнате боевой 
й трудовой славы института, по Ле
нинграду, по одному из мемориаль
ных музеев В. И. Ленина. Слушате
ли отделения изучают основы ора
торского мастерства, пропагандистс
кой работы, овладевают методикой 
ведения экскурсии, знакомятся с 
историей города на Неве. 

И. ИВАНОВА, 
доцент кафедры истории КПСС, 

руководитель отделения 
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